
Gemeinde Siebeneichen 
Der Bürgermeister der Gemeinde Siebeneichen 

Niederschrift 

über die Sitzung der Gemeindevertretung Siebeneichen am Dienstag, den 
25.11.2008;  Feuerwehrhaus in der Kanalstraße 7 in Siebeneichen 

 

Beginn: 19:30 Uhr 
Ende: 22:40 Uhr 

 

Anwesend waren: 
 
Bürgermeister
Weber, Karl-Heinz  
Gemeindevertreterin
Koch, Birgit  
Trilk, Heidrun  
Gemeindevertreter
Bannier, Gerhard  
Böhme, Axel  
Jenner, Ernst  
Lindhofer, Hubert  
Peters, Martin  
Scharnweber, Inge  
 
 
Protokollführer 
Ingmar Juhl 
 
 

 

 

 

 

 



Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil
1)  Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

  
2)  Niederschrift der Gemeindevertretersitzung vom 25.09.2008 

  
3)  Verpflichtung eines neuen Gemeindevertreters 

  
4)  Umbesetzung von Ausschüssen 

  
5)  Bürgerfragestunde 

  
6)  Bericht des Bürgermeisters 

  
7)  Berichte aus den Ausschüssen 

  
8)  Haushaltssatzung und -plan 2009 

  
9)  Zustimmung zur 2. Änderung der Schulverbandssatzung 

  
10)  Verkehrssicherheit im Ort 

  
11)  Trinkwasserversorgungsnetz - Überprüfung von Anlagenteilen und Be-

triebseinrichtungen 
  

12)  Antrag der FWG-Fraktion: Anpassung Sitzungsgeld 
  

13)  Zustimmung zur Kommunalwahl 2008 
  

14)  Jahresplanung 2009 
  

15)  Verschiedenes 
  
 

 
 



Tagesordnungspunkte 
 

Öffentlicher Teil

1)  Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Beratung: 
Bürgermeister Weber eröffnet die Sitzung, begrüßt alle Anwesenden und stellt die 
Beschlussfähigkeit fest. Er stellt den Antrag, die Tagesordnung um den TOP „Zu-
stimmung zur Kommunalwahl 2008“ unter Nr. 13 zu erweitern. Demnach rutscht der 
TOP „Jahresplanung 2009“ auf Nr. 14 und TOP „Verschiedenes“ auf Nr. 15. 
Hiergegen ergeben sich keine Einwände seitens der Gemeindevertretung. 
 
 

2)  Niederschrift der Gemeindevertretersitzung vom 25.09.2008 
 
Beratung: 
Unter Herrn Banniers Bericht wurde protokolliert, dass 2 Schächte angehoben wer-
den sollen. Herr Bannier merkt an, dass es sich hierbei nur um die Deckel der 
Schächte handelt. 
 
Weitere Beanstandungen ergeben sich nicht.  
 
 

3)  Verpflichtung eines neuen Gemeindevertreters 
 
Beratung: 
Herr Weber erklärt, dass Herr Axel Böhme neues Mitglied der Gemeindevertretung 
ist und verpflichtet ihn per Handschlag auf gewissenhafte Übernahme seine Aufga-
ben als Gemeindevertreter. 
Herr Böhme übernimmt das Mandat von Herrn Gerhard Bruhn. 
 
 

4)  Umbesetzung von Ausschüssen 
 
Beratung: 
Durch das Ausscheiden von Herrn Bruhn wird ein Sitz im Bau-, Wege- und Umwelt-
ausschuss frei. Die FWG Fraktion schlägt vor, dass Axel Böhme diesen Sitz über-
nimmt. Herr Böhme ist hiermit einverstanden. 
 
Beschluss:
Die Gemeindevertretung Siebeneichen beschließt, dem Vorschlag der FWG Fraktion 
zu folgen. Herr Axel Böhme ist neues Mitglied im Bau-, Wege- und Umweltaus-
schuss. 
 
Abstimmung: Ja: 8  Nein: 0       Enthaltung: 1 
 
Abwesenheit: 
Aufgrund § 22 GO waren keine/folgende Gemeindevertreter/innen von der Beratung 
und Abstimmung ausgeschlossen. 

5)  Bürgerfragestunde 
 
 



Beratung: 
Aus dem Publikum wird die Frage gestellt, mit welchem Anteil die Einwohner der 
Schulstraße zur Bezahlung der neuen Straßenlaternen herangezogen werden. Herr 
Weber antwortet, dass die Einwohner mit 60% beteiligt werden. 
 
Eine weitere Frage aus dem Publikum ergibt sich bezüglich der Farbe der Laternen. 
Herr Weber verschiebt die Antwort auf den TOP „Bericht des Bürgermeisters“. 
 
 

6)  Bericht des Bürgermeisters 
 
Beratung: 

- Der Fußweg am Büchener Weg ist zwischenzeitlich fertig gestellt. 
- Auch die Baumbepflanzung im Büchener Weg wurde mittlerweile durchge-

führt. Es wurde 20 Apfeldornbäume angepflanzt. Die Kosten lagen knapp bei    
6.000,00 €. 

- Zur Farbe der neuen Straßenlaternen verliest Herr Weber ein Schreiben von 
Herrn Müller von der Firma Gosch-Schreyer-Partner. Dieser weist darin ein 
Verschulden seinerseits zurück, bedankt sich für die bisherige gute Zusam-
menarbeit und kündigt an, dass die Firma Gosch-Schreyer und Partner der 
Gemeinde 2 Apfeldorn-Bäume spenden wird. Herr Weber berichtet weiterhin, 
dass ein Umlackieren der Laternen so nicht möglich sei.  

- Weiterhin wird über die Dimmung gesprochen. Genauere Recherchen haben 
ergeben, dass das von der Firma Philipps entwickelte System nur dann sinn-
volle Einsparungen bringt, wenn die Beleuchtung die ganze Nacht über einge-
schaltet bleiben würde. Da das in Siebeneichen nicht der Fall ist erübrigen 
sich weitere Diskussionen zu diesem Thema. Im übrigen wird in diesem Zu-
sammenhang noch einmal darauf hingewiesen, dass das jetzt installierte Sys-
tem gegenüber Natriumdampflampen ohnehin ca. 20% an Einsparungen 
bringt.  

- Zum Thema Müllabholung hat Herr Weber mit der AWSH telefoniert. Er er-
klärt, dass ihm gesagt wurde, dass sämtlicher Müll, der vernünftig an den 
Straßenrändern bereitgestellt wird, auch mitgenommen wird. Parkende Autos 
verhindern die Abholung erfahrungsgemäß nicht. 

- Herr Weber hat Kontakt zur Kirche aufgenommen und gefragt, wie sie dazu 
stünde, den Weg um den Friedhof herum dicht zu machen, um das Durch-
fahrproblem zu lösen. Die Kirche hat sich jedoch dagegen entschieden, da die 
Situation solche Maßnahmen aus ihrer Sicht zur Zeit noch nicht erfordere. 

- Das IDM am Büchener Klärwerk ist fertig gestellt. Seit Ende September zählt 
es wieder. 

- Die Heizung im Feuerwehrhaus war ausgefallen, wurde zwischenzeitlich aber 
repariert. 

- Die Grundsteinlegung des neuen Kindergartens in der Möllner Straße in Bü-
chen fand am 31.10.08 statt. 

- Im nächsten Jahr gibt es wieder den „Unser Dorf soll schöner werden“ Wett-
bewerb. Hierzu sollen die Fraktionen sich schon einmal Gedanken machen. 

 
 
 
 
 
 



7)  Berichte aus den Ausschüssen 
 
Beratung: 
Frau Koch berichtet aus dem Jugend-, Kultur und Sportausschuss: 
Zuletzt fanden am 29.09. und 24.11.2008 Sitzungen statt, in der die Weihnachts-
baumaufstellung und die Seniorenfeier besprochen wurden.  
Weiterhin traf man sich am 14.10.2008 mit dem BSSV, um die Situation „Sportplatz 
Siebeneichen“ zu besprechen. Es wurde klargemacht, das Siebeneichen die bisheri-
gen Vertragsverpflichtungen aufrecht zu halten bereit ist, alle anderen Verpflichtun-
gen, die sich aus der Vertragskündigung der Gemeinde Büchen ergeben, müsse der 
BSSV übernehmen. Dieser scheint dazu bereit zu sein. Weitere Verhandlungen 
müssen im Laufe des Jahres 2009 erfolgen. 
Außerdem wurden besprochen, dass am 11.01. ein Neujahrsempfang stattfinden 
soll. Ein Termin für den Kennenlernabend muss noch gefunden werden. 
 
Herr Bannier berichtet aus dem Finanz- und Werkausschuss: 
Mit Herrn Stember und der Firma Schatte wurde die IDM Anlage abgenommen, die 
seit Ende September wieder in Betrieb ist. 
 
Herr Jenner berichtet aus dem Bau-, Wege- und Umweltausschuss: 
Er sagt zunächst, dass einige Arbeiten des Ausschusses später unter TOP 10 erläu-
tert werden. Weiter wird berichtet, dass ein Landwirt in einem Schreiben zur Knick-
pflege aufgerufen wurde. Außerdem wurde über die Pappeln im Waldweg gespro-
chen. Als Nutzholz sind diese nicht zu verwenden, deshalb soll auf Anraten der Stra-
ßenmeisterei eine Firma angesprochen werden, welche ab Januar im Kreisgebiet 
Arbeiten ausführt und welche die Pappeln entsorgen könnte. 
 
 

8)  Haushaltssatzung und -plan 2009 
 
Beratung: 
Herr Weber übergibt das Wort an Herrn Bannier. Herr Bannier berichtet über eine 
Sitzung im Amt am 19.11.2008 mit dem Kämmerer Herrn Benthien. Auf dieser Sit-
zung wurde der Haushalt für das Jahr 2009 besprochen. Herr Bannier verliest nun 
den gesamten Haushalt und erklärt einige Punkte. Anschließend fasst die Gemein-
devertretung den folgenden Beschluss. 
 
Nach der Abstimmung erklärt Frau Scharnweber noch den Bestand der Abschrei-
bungsrücklage Abwasser und deren Entwicklung. Die derzeitige Rücklagen-Summe 
ermögliche  eventuell, bald eine Befahrung per Videokamera durchführen zu lassen. 
 
 
Beschluss:
Die Gemeindevertretung Siebeneichen beschließt die Haushaltssatzung und den 
Haushaltsplan 2009 in vorliegender Form. 
 
Abstimmung: Ja: 9  Nein: 0  Enthaltung: 0 
 
Abwesenheit: 
Aufgrund § 22 GO waren keine/folgende Gemeindevertreter/innen von der Beratung 
und Abstimmung ausgeschlossen. 
 



9)  Zustimmung zur 2. Änderung der Schulverbandssatzung 
 
Beratung: 
Herr Weber erklärt einleitend, dass die Schule Büchen jetzt eine Gemeinschaftsschu-
le sei. In der bisherigen Satzung wird aber noch von Realschule mit Hauptschulteil 
gesprochen. Damit dies geändert werden kann ist die Zustimmung aller Gemeinde-
vertretungen, die Mitglied im Schulverband Büchen sind, notwendig. Daher ergeht 
folgender Beschluss. 
 
Beschluss:
Die Gemeindevertretung Siebeneichen stimmt der Änderung der Bezeichnung „Real-
schule mit Hauptschulteil“ in „Gemeinschaftsschule“ unter § 3 der Verbandssatzung 
zu. 
 
Abstimmung: Ja: 9  Nein: 0  Enthaltung: 0 
 
Abwesenheit: 
Aufgrund § 22 GO waren keine/folgende Gemeindevertreter/innen von der Beratung 
und Abstimmung ausgeschlossen. 
 
 

10)  Verkehrssicherheit im Ort 
 
Beratung: 
Herr Weber leitet den Tagesordnungspunkt ein und übergibt das Wort an Herrn Jen-
ner. Herr Jenner berichtet, dass sich der Bau-, Wege- und Umweltausschuss getrof-
fen und über das Thema Verkehrssicherheit im Ort beratschlagt habe. Betreffend des 
Büchener Weges wurde zunächst beschlossen die Verkehrssituation vorerst zu beo-
bachten. Betreffend der Kreuzung Kanalstraße/Schulstraße wurden zunächst ver-
schiedene Möglichkeiten besprochen um die Geschwindigkeit zu senken und die 
Kreuzung sicherer zu machen. Diese Möglichkeiten erklärte Herr Jenner mit Hilfe 
eines Projektors. Letztendlich habe sich der Ausschuss entschieden, der Gemeinde-
vertretung vorzuschlagen, die beiden Ortseingänge (Kanalstraße, Dorfstraße)  mit 
weiten Tempo-30-Zone-Schildern auszustatten und die benannte Kreuzung mit War-
telinien zu versehen.  
Es findet eine längere Diskussion hierzu statt. Bürgermeister Weber formuliert den 
Vorschlag des Bau-, Wege- und Umweltausschusses und bringt diesen zur Abstim-
mung. 
 
Beschluss:
Die Gemeindevertretung Siebeneichen beschließt, zwei weitere Tempo 30 Zone 
Schilder an den Ortseingängen aufzustellen und die Kreuzung Kanalstra-
ße/Schulstraße mit Wartestreifen zu versehen. 
 
Abstimmung: Ja: 9  Nein: 0  Enthaltung: 0 
 
Abwesenheit: 
Aufgrund § 22 GO waren keine/folgende Gemeindevertreter/innen von der Beratung 
und Abstimmung ausgeschlossen. 
 
 
 



11)  Trinkwasserversorgungsnetz - Überprüfung von Anlagenteilen und Be-
triebseinrichtungen 

 
Beratung: 
Herr Weber eröffnet den Tagesordnungspunkt und verliest zunächst ein Schreiben 
der Kreisverwaltung. In diesem Schreiben wird darauf hingewiesen, dass jemand von 
der Gemeinde benannt werden soll, der im Falle eines Störfalles in der Wasserver-
sorgung Ansprechpartner für andere Institutionen und verantwortlich für einzuleiten-
de Maßnahmen ist. Herr Weber schlägt vor, einen Vertrag mit Büchen anzustreben, 
in dem die Verantwortung an das Wasserwerk Büchen abgegeben wird. Dies wird in 
der Gemeindevertretung diskutiert, bis der folgende Beschluss ergeht. 
 
Beschluss:
Die Gemeindevertretung Siebeneichen beschließt, die Verwaltung Büchen damit zu 
beauftragen, einen möglichen Vertrag über die Weitergabe der Verantwortung für 
das Siebeneichener Trinkwasserversorgungsnetz auszuarbeiten. 
 
Abstimmung: Ja: 9  Nein: 0       Enthaltung: 0 
 
Abwesenheit: 
Aufgrund § 22 GO waren keine/folgende Gemeindevertreter/innen von der Beratung 
und Abstimmung ausgeschlossen. 
 
 

12)  Antrag der FWG-Fraktion: Anpassung Sitzungsgeld 
 
Beratung: 
Herr Peters erklärt den Antrag der FWG Fraktion, das Sitzungsgeld von 2,50 € auf   
15,00 € zu erhöhen. Es wurden sich die Sitzungsgelder anderer Gemeinde ange-
guckt und dabei fiel auf, dass Siebeneichen im Vergleich sehr wenig Sitzungsgeld 
zahlt. Zu diesem Thema erklärt Frau Koch noch ihre ablehnende Meinung, dann wird 
abgestimmt. 
 
Beschluss:
Die Gemeindevertretung Siebeneichen beschließt, dem Antrag der FWG Fraktion, 
das Sitzungsgeld von 2,50 € auf 15,00 € zu erhöhen, zuzustimmen. 
 
Abstimmung: Ja: 4  Nein: 5  Enthaltung: 0 
 
Abwesenheit: 
Aufgrund § 22 GO waren keine/folgende Gemeindevertreter/innen von der Beratung 
und Abstimmung ausgeschlossen. 
 
 
 

13)  Zustimmung zur Kommunalwahl 2008 
 
Beratung: 
Frau Koch wird das Wort erteilt. Sie berichtet, dass der Gemeindewahlausschuss 
zusammen mit Herrn Jeske vom Amt Büchen die Wahlunterlagen geprüft hat. Es 
wurden keine Beanstandungen festgestellt. Sie schlägt deshalb vor, dass  die Ge-
meindevertretung der Wahl zustimmt.  



 
Beschluss:
Die Gemeindevertretung Siebeneichen beschließt, die Gemeindewahl vom 
25.05.2008 gemäß § 39 GKWG für gültig zu erklären. 
 
Abstimmung: Ja: 9  Nein: 0       Enthaltung: 0 
 
Abwesenheit: 
Aufgrund § 22 GO waren keine/folgende Gemeindevertreter/innen von der Beratung 
und Abstimmung ausgeschlossen. 
 
 

14)  Jahresplanung 2009 
 
Beratung: 
Die Gemeindevertretung berät über die Termine im Jahr 2009: 
Die Gemeinderatssitzungen sollen am 19.03., 11.06., 03.09. und 26.11.2009 stattfin-
den. 
Die Müllsammelaktion „Sauberes Schleswig-Holstein“ ist am 28.03.2009 geplant. 
Am 1. Mai findet wieder die Maibaumaufstellung statt. 
Der Weihnachtsbaum wird am 28.11.2009 aufgestellt werden und die Seniorenweih-
nachtsfeier findet am 04.12.2009 statt. 
Außerdem wird bereits am 11.01.2009  erstmals ein Neujahrsempfang sein und am 
13.03.2009 ein „Kennenlernabend“. 
 
 

15)  Verschiedenes 
 
Beratung: 

- Frau Koch erinnert an das Thema Kinderspielplatz. Herr Weber sagt, dass 
man hier aus Zeitmangel noch nicht weitergekommen sei. 

- Frau Koch schlägt vor, über eine Hundesteuererhöhung nachzudenken. Es 
wird bestimmt, dass sich der Finanzausschuss hierzu Gedanken machen soll. 

- Herr Bannier berichtet über eine Tanne, welche sich als diesjähriger Weih-
nachtsbaum für den Dorfplatz eignen könne. Diese wolle man sich zunächst 
ansehen, eventuell müsse aber auch ein Baum gekauft werden. 

- Herr Böhme erklärt, dass die Gemeinde aus seiner Sicht nicht genug mit den 
Bürgern kommuniziere, auch im Bezug auf die neuen Laternen. Herr Weber 
entgegnet, dass gerade hierzu eine Einwohnerversammlung stattgefunden 
habe. Die bisherigen Infos seien eine weitere Möglichkeit zur Bürgerinformati-
on, die aber wegen der intensiven baulichen Tätigkeiten die Straßenbeleuch-
tung betreffend in der Tat in 2008 zu kurz gekommen sei. 

 
 
 
 
 

.................................................  .................................................. 
 Karl-Heinz Weber  
 Vorsitzender  Schriftführung 


